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Ao nono dia do mês de agosto do ano de dois mil e dezenove, às 09h:10min, no 
auditório do Polo de Inovação, situado à rua Nogueira Acioli, 621, Aldeota, Fortaleza - 
CE; reuniu-se o Colégio de Dirigentes – COLDIR, em reunião convocada e presidida 
pelo reitor, Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes 
membros: Virgílio Augusto Sales Araripe, Presidente; Reuber Saraiva de Santiago, 
Pró-reitor de Ensino Tássio Francisco Lofti Matos, Pró-reitor de Administração, Zandra 
Maria Dumaresq, Pró-reitora de Extensão, Carlos Maurício Jaborandy de Matos, diretor 
de gestão e tecnologia da informação e os diretores gerais/representantes dos campi: 
Anderson Ibsen Lopes de Souza, de Umirim; Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota, 
de Horizonte; Dijauma Honório Nogueira, de Iguatu; Eduardo Dalle Piagge Filho, 
representante de Canindé; Fernando Eugênio Lopes de Melo, de Cedro, Francisca Lúcia 
Sousa, de Guaramiranga; Francisco Evandro de Melo, de Jaguaruana, Francisco Helder 
Caldas Albuquerque, de Quixadá, Francisco Régis Abreu Gomes, de Itapipoca; 
Francisco Sildemberny Souza dos Santos, de Tabuleiro do Norte; Guilherme Brito de 
Lacerda, de Juazeiro do Norte, Izamaro de Araújo, de Jaguaribe, Jackson Nunes e 
Vasconcelos, de Tianguá; Jânia Maria Augusta da Silva, de Limoeiro do Norte; 
Jefferson Queiroz Lima, de Caucaia; Joaquim Rufino Neto, de Crato; José Aglodualdo 
Holanda Cavalcante, de Crateús; José Alves de Oliveira Neto, de Tauá; José Eduardo 
Souza Bastos, de Fortaleza; Júlio César Costa e Silva, de Maracanaú; Lourival Soares 
de Aquino Filho, de Baturité, Marcel Ribeiro Mendonça, do Pecém; Maria Beatriz 
Claudino, de Morada Nova; Maria Eliani Holanda, de Acopiara; Manoel Paiva de 
Araújo, de Acaraú, Márcia de Negreiros, de Aracati, Raimundo Eudes de Souza, de 
Mombaça; Ulisses Costa de Vasconcelos, de Ubajara. Demais presentes: Telga Silva 
do Conselho Federal dos Técnicos, Regina Célia do Conselho Regional dos Técnicos. 1. 
Expediente: Inclusão de apresentação sobre a criação do Conselho Federal dos 
Técnicos. A Sra. Telga apresentou o conselho e discorreu sobre a grande conquista que 
foi a criação deste conselho, em seguida a Sra. Regina apresentou a página da internet 
na qual consta o formulário para preenchimento das pessoas que irão se cadastrar. 1.1 
Retirada dos pontos de pauta: não houve. 1.2 Inclusão de pontos de pauta: não 
houve. 2. Aprovação da ata da reunião anterior: A ata da 3ª reunião extraordinária foi 
posta em deliberação e aprovada sem alterações. 3. Informes do Presidente: O 
presidente explicou que convocou esta reunião extraordinária para tratar da pauta sobre 
o Future-se e orçamento, em seguida o presidente parabenizou os aniversariantes do mês 
de julho e agosto. 4. Ordem do dia: 4.1 – Orçamento: PAA e PDI; Relatores: Prof. 
Tássio Lofti, Sra. Beatriz Garcia e Sr. Stênio Pereira. Prof. Tássio apresentou o 
relatório de impactos orçamentários, tópicos de contingenciamento, discorreu ainda 
sobre as rodadas de reuniões que foram realizadas em junho com os diretores gerais de 
campi com focoem identificar as demandas orçamentárias das unidades e sua situação 
frente ao contingenciamento orçamentário, em seguida o relator apresentou o método 
que foi proposto para os campi, bem como as planilhas de execução orçamentária, 
projeção das demandas com base na execução e apresentação dos estudos preliminares. 
Por último o relator apresentou a atualização da planilha orçamentária, o cálculo de 
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saldos de empenho, créditos disponíveis e créditos bloqueados, foram estudados os 
cenários e em seguida foi gerado um relatório com os impactos orçamentários nas 
atividades meio da instituição. Em seguida o relator discorreu também sobre uma 
reunião que aconteceu na SETEC/MEC e que nesta reunião o relatório foi apresentado 
ao MEC. O relator apresentou ainda umas simulações que foram feitas de acordo com o 
que foi dito na reunião, em seguida o relator passou a palavra para a Sra. Beatriz Garcia 
que falou sobre a liberação de cota, quais os critérios para esta liberação, que são de 
acordo com o ofício circular 35/2019/PROAP, no qual são priorizadas as despesas 
essenciais nas ações 20RL e 2994, execução de 95% do crédito liberado. Posto em 
discussão:  O colegiado tirou algumas dúvidas sobre o processo que foi realizado na 
simulação, a relatora discorreu sobre as dúvidas bem como sobre a liberação da cota e 
os critérios de liberação, apresentou ainda a execução das unidades de acordo com as 
cotas. Em seguida, Prof. Tássio apresentou o modelo que será enviado para cada campus 
para que eles possam preencher, em seguida ele passou a palavra para Sr. Stênio Pereira, 
o relator falou sobre os resultados parciais dos indicadores de desempenho do PDI, o 
relator agradeceu o empenho de todos em lançar as parciais das metas no FORPDI e 
apresentou os dados extraídos do que os campi lançaram no sistema, após apresentação 
o relator sugeriu que as unidades estratégicas façam as revisões desta metas, e que após 
os campi possam corrigir as irregularidades e reforçou a importância do 
acompanhamento, discorreu ainda sobre a repactuação de metas e indicadores, em 
seguida o relator apresentou os indicadores das unidades estratégicas. O relator sugeriu 
agendar um treinamento sobre o FORPDI para aos gerentes e colaboradores da 
plataforma. Encaminhamento: Enviar a apresentação para os diretores gerais. 4.2 – 
Future-se: O presidente discorreu sobre a reunião na qual foram convocados todos os 
reitores para participarem e apresentou os slides que foram discutidos nesta reunião com 
o ministério, em seguida informou que é um projeto novo e que encontra-se em 
discussão e que eles abriram uma pesquisa para sugestões acerca do supramencionado 
programa, o colegiado tirou algumas dúvidas sobre o programa e em seguida o 
presidente sugeriu que todos os diretores realizassem a leitura do material que encontra-
se disponível sobre o programa e que em cada campus possa ser discutido com a 
comunidade acadêmica sobre esse assunto. Encaminhamento: Os diretores gerais 
deverão discutir junto a comunidade acadêmica o programa Future-se. Em seguida o 
presidente passou a palavra para o Prof. Reuber que é o Relator do próximo ponto de 
pauta. 4.3 – Especialização em Docência: O relator falou sobre o elevado número de 
inscrições que teve para a especialização e informou sobre a importância da capacitação 
de todos os docentes, informou ainda que estão estudando a possibilidade de abrir novas 
turmas em virtude da demanda que existe. O colegiado tirou algumas dúvidas acerca da 
especialização. Em seguida o relator passou a palavra para o Prof. Carlos Mauricio que 
apresentou um modelo preliminar acerca do relatório de carga horária docente que será 
feito através de um sistema, em seguida o colegiado tirou algumas dúvidas acerca da 
pontuação e do preenchimento deste relatório, o relator sanou as dúvidas informando 
que quando o sistema for disponibilizado terá um tempo para adaptação e correção por 
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parte dos docentes.  5. INFORMES DO COLEGIADO: Prof. Virgilio  informou que 
será criado uma comissão permanente para processos administrativos disciplinares e 
solicitou que cada diretor enviasse o nome de um servidor (a) para compor essa 
comissão, o presidente falou também que é fundamental que os ocupantes de cargos de 
direção e função gratificadas façam as solicitações de emissão da portaria com os seus 
substitutos eventuais. O presidente informou ainda sobre o café parlamentar que irá ser 
realizado e reforçou ser de extrema importância a presença de todo o colegiado nessa 
reunião. Em seguida o presidente do colegiado, agradeceu a presença de todos, após 
nada havendo mais a tratar, deu por encerrada a reunião às 19h. Para constar, eu, 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, 
que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.  
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente  
 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 
 
 



  
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 

GABINETE DO REITOR 
SECRETARIA DOS CONSELHOS 

ATA DA 4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES  
 


